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IPSIS 
VERBIS

“Todos somos pecadores, todos somos 
limitados, todos temos falhas. Esta 
maneira de abordar não é muito católica. 
Na Igreja Católica existe o perdão”.
D. João Marcos, bispo de Beja, “SIC”

O “Silarca Festival do Cogumelo” regressou à aldeia de Cabeça Gorda, no concelho de Beja, no passado fim 
de semana. Com a Amanita ponderosa como figura central do certame, a relevância do mesmo prende-se por 
ter voltado a realizar-se, desde que teve início a pandemia de covid-19. Na edição de 2020, a poucos dias do 
aparecimento dos primeiros casos em Portugal, tinha lugar aquele que viria a ser um dos últimos eventos a 
realizar-se na região, fruto dos confinamentos e proibições seguintes. E agora, em março de 2023, três anos 
depois, o “Silarca Festival do Cogumelo” voltou à sua forma original, atraindo muitos visitantes à aldeia onde 
decorre sempre, quase como se os últimos três anos não tivessem sido como foram. 
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IDAS A ESPANHA
 
ZULMIRA MATIAS PALMA, PENEDO GORDO

Agora vai-se a Espanha encher o depó-
sito de combustível, aproveita-se e compra-
-se gás, produtos alimentares e de higiene, 
que têm todos o IVA inferior ao português.

Ainda me lembro, nos anos setenta e 
tal, dum vendedor ambulante que andava 
numa mota a vender produtos espanhóis, 
especialmente, os pratos de pirex. Quem se 
lembra de irmos a Badajoz, ao Rosal ou a 
Ayamonte comprar caramelos, tabaco, per-
fumes, pratos de pirex e até coca-cola. Não 
se podia atravessar a fronteira sem autori-
zação, havia cancelas e guardas-fiscais dos 
dois lados, tínhamos que trocar os escu-
dos por pesetas ou fazer o câmbio quando 
os lojistas recebiam o pagamento na nossa 

Semanada
SÁBADO, 4
DETIDO JOVEM DE 22 
ANOS POR PORNOGRAFIA 
INFANTIL
Um jovem de 22 anos foi detido, no 
Baixo Alentejo, suspeito do crime de 
pornografia de menores. Em comunicado, 
a Polícia Judiciária adiantou que durante 
a operação “125 Azul” foram encontrados 
vídeos e imagens “com crianças de 
tenra idade que participavam em atos 
sexuais explícitos com adultos”, onde se 
suspeita que “parte desse material possa 
ter sido partilhado com terceiros ainda 
não identificados”. O suspeito, que já foi 
presente a primeiro interrogatório, está 
em prisão preventiva.

 
TERÇA, 7
AEROPORTO DE BEJA, 
“EM PRINCÍPIO”, SERÁ 
UTILIZADO NA JORNADA 
MUNDIAL DA JUVENTUDE
O ministro das Infraestruturas, João 
Galamba, disse que, “em princípio”, 
o Aeroporto de Beja também será 
utilizado para garantir a conectividade 
aérea durante a Jornada Mundial da 
Juventude (JMJ), que se realiza em 
Lisboa, em agosto. “Temos várias 
infraestruturas aeroportuárias no 
País e temos até uma francamente 
subutilizada, que é o aeroporto de Beja, 
que também, em princípio, será utilizado 
para isto”, disse o governante, durante 
uma audição parlamentar conjunta das 
comissões de Ambiente e Energia e de 
Economia, Obras Públicas, Planeamento 
e Habitação, sobre os limites legais 
de ruído noturno pelo tráfego aéreo, a 
requerimento do PAN. 

As “Cartas ao diretor” devem indicar nome e contactos 
do autor. Não devem exceder os 1 500 carateres e podem 
ser remetidas por email ou correio postal. O “Diário do 
Alentejo” reserva-se o direito de selecionar as cartas por 
razões de atualidade ou espaço e, sempre que ultrapas-
sem o tamanho estabelecido, de as condensar.

moeda. De regresso era tudo revistado e às 
vezes confiscadas algumas mercadorias. No 
verão, para a praia, iam-se comprar os bi-
quinis e os sapatos de sola de corda nas lo-
jas de Ayamonte. Uma vez, numa das ex-
cursões que os meus avós organizavam a 
Monte Gordo, estava programado ir-se no 
barco que atravessa o Guadiana – no ferry, 
palavra mais moderna – e eu, que era me-
nor, tinha que ter levado uma autorização 
dos pais (que era escrita numa folha de 25 
linhas e devidamente assinada). Como fal-
tava esse papel, não me deixaram passar e 
lá ficou o meu avô comigo na banda de cá. 
Alguém me trouxe os ditos caramelos que 
se pegavam aos dentes e os chocolates de 
amêndoas que tinha um ligeiro sabor a sa-
bão, e vinha tudo na risada porque um ra-
paz da minha aldeia, num café, pediu um 
“pedaço” de tortilha e uma “cueca-cuola”.
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A POSIÇÃO DO BISPO 
DE BEJA ENVERGONHA 
O ALENTEJO
 
MARIANA GUERREIRO PALMA, BEJA

Sinto-me ultrajada com a posição do bispo 
de Beja sobre os abusos que vitimaram crian-
ças e jovens na nossa diocese. É vergonhoso 
que D. João Marcos tenha sido o único bispo 
que não recebeu a comissão independente. 
Invocou para tal um esquecimento, desculpa 
esfarrapada e que dá vontade de rir. Depois, 
veio dizer que não sabia os nomes dos padres 
abusadores da diocese, porque saiu mais cedo 
da reunião onde esses nomes foram comuni-
cados oficialmente ao Episcopado. Outra des-
culpa inadmissível. Agora, propôs um perdão 
para o clero abusador. 

A atitude do bispo de Beja não é só 
um chorrilho de asneiras, é uma pos-
tura de fundo que revela desprezo pela lei 
e pelo esforço de muitos católicos para lu-
tar contra as injustiças, em prol da dig-
nidade humana. D. João Marcos, que já 
fez muita coisa lamentável em Beja, não é 
digno sucessor de bispos do calibre de D. 
José do Patrocínio, D. Manuel Falcão ou 
D. Vitalino Dantas, que lutaram, o me-
lhor que puderam, pelo Alentejo. Não me 
revejo neste prelado que não demonstra o 
mínimo de compaixão pelas vítimas, só 
pensa em salvar a pele dos abusadores. 
Nada menos adequado para o Alentejo, 
onde respeitamos os valores da justiça e da 
solidariedade.



06 | Diário do Alentejo | 10 março 2023

Infraestruturas de Portugal  
lança concurso para  
requalificação do IP8
Pita Ameixa critica Governo por “ir contra o seu próprio 
discurso” e exige conclusão do IP8 entre Sines e Beja

A Infraestruturas de Portugal 
(IP) lançou o concurso público 
para a requalificação da Estrada 
Nacional 259, entre Santa 
Margarida do Sado e Ferreira 
do Alentejo. Luís Pita Ameixa 
diz que é uma boa notícia, mas 
considera que, face àquilo que 
está na lei, sabe a pouco e cri-
tica o Governo por “ir contra o 
seu próprio discurso”, menos-
prezando a ligação do litoral ao 
interior, em favor de uma liga-
ção litoral-litoral.

TEXTO ANÍBAL FERNANDES

A IP anunciou na passada se-
gunda-feira, dia 6, o lan-
çamento do concurso pú-

blico para a requalificação do 
traçado do futuro IP8 entre Santa 
Margarida do Sado e Ferreira do 
Alentejo, uma obra orçada em 
38 milhões de euros, suporta-
dos pelo Plano de Recuperação e 
Resiliência (PRR), “o maior inves-
timento do PRR em infraestrutu-
ras rodoviárias até ao momento”.

O concurso, publicado em 
“Diário da República” na sexta-
-feira passada, dia 3, determina 
que os interessados possam 

“SIM! AO 
AEROPORTO” 
VAI SER 
ENTREGUE NO 
PARLAMENTO

A comissão dinamizadora 
da Plataforma Alentejo 
entrega na próxima 
segunda-feira, às 15:00 
horas, a petição pública 
“SIM! O Aeroporto de 
Beja é parte da solução”, 
no gabinete do presidente 
da Assembleia da 
República. Para que 
o documento possa 
ser levado a plenário, 
prossegue a recolha de 
assinaturas à qual já 
aderiram 3400 pessoas. A 
recolha deverá prosseguir 
até 30 dias após a petição 
dar entrada na respetiva 
comissão parlamentar.

FREGUESIAS 
DO PAÍS 
ENCONTRAM-SE 
AMANHÃ  
EM BEJA

A delegação distrital da 
Associação Nacional 
de Freguesias (Anafre) 
realiza amanhã, em Beja, 
um encontro distrital de 
autarcas de freguesia. Entre 
outras questões, o destaque 
dos assuntos debatidos 
vai para a transferência 
de competências para as 
freguesias e os desafios 
e oportunidades das 
candidaturas a fundos 
comunitários. A sessão, com 
início marcado para as 9:00 
horas no auditório do Nerbe, 
contará com a presença da 
comissão permanente da 
Anafre.

SEMANA GASTRONÓMICA DO BORREGO 
EM TODO O CAMPO BRANCO

Os concelhos de Castro Verde, Aljustrel, Almodôvar e Ourique vão 
receber, de 31 de março a 9 de abril, a “Semana Gastronómica do 
Borrego”, iniciativa integrada no festival “Sabores do Borrego”, 
que decorre no final do mês em Castro Verde. Esta é a primeira vez 
que a semana gastronómica dedicada a pratos à base de borrego 
é alargada aos restaurantes aderentes dos quatro concelhos da 
região do Campo Branco. Segundo a Câmara de Castro Verde, o 
evento representa “uma parceria que visa promover e valorizar 
este produto endógeno, proporcionando a todos os que procuram 
na restauração uma oferta de qualidade gastronómica assente no 
borrego do Campo Branco”.

UNIVERSIDADE SÉNIOR DE MOURA 
ABRE POLO EM AMARELEJA
A câmara municipal e a escola profissional de Moura alargaram a 
valência da universidade sénior com a abertura, na segunda-feira, 
de um novo polo na freguesia de Amareleja que dará “resposta aos 
seniores de Amareleja, Póvoa de São Miguel, Safara e Santo Aleixo 
da Restauração”. Segundo a autarquia, o polo pretende “promover 
um envelhecimento ativo e saudável para todos os seniores do 
concelho mourense, uma vez que a ação das universidades são 
inquestionáveis quanto ao bem-estar que propiciam, quer no reforço 
das perspetivas de inserção e participação social, quer na melhoria 
das condições e qualidade de vida das pessoas que as frequentam”.
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apresentar as propostas até ao 33.º 
dia após o anúncio (5 de abril) e 
prevê 540 dias para a execução do 
contrato (cerca de ano e meio). 

Segundo comunicado da IP, 
“a obra prevê a beneficiação es-
trutural da via, ao longo de um 
troço com uma extensão de cerca 
de 22,1 quilómetros, entre o final 
da A26, em Santa Margarida do 
Sado, e Ferreira do Alentejo, após 
a rotunda com a Estrada Regional 
2”, acrescentando que irá ser cons-
truída uma variante a Figueira 
dos Cavaleiros, com 2,9 quilóme-
tros de extensão, “criando uma al-
ternativa mais eficiente e direta à 
circulação rodoviária”.

Luís Pita Ameixa, presidente 
da Câmara Municipal de Ferreira 
do Alentejo, diz que esta é uma 
“boa notícia”, mas relativiza os 
festejos, já que a obra que está a 
ser lançada não corresponde ao 
“previsto no Programa Nacional 
da Politica de Ordenamento do 
Território (Pnpto)” e que prevê o 
eixo “fundamental” do IP8 entre 
Sines e Vila Nova de Ficalho.

No entanto, o autarca consi-
dera que mais importante do que 
continuar agora a ligação à fron-
teira, “seria finalizar a ligação do 

nó da A2 a Santiago do Cacém”. 
Pita Ameixa diz que falta pouco 
para concluir esta obra – grande 
parte já construída, nomeada-
mente, com obras de arte e terra-
planagens – e critica o Governo 
por estar a “esbanjar os recursos 
já investidos” ao optar pela liga-
ção de Sines a norte, contra o que 
é “estratégico” e está definido no 
Plano Nacional Rodoviário (PNR).

“Contra o seu próprio dis-
curso, o Governo está a desviar 
o investimento previsto para a li-
gação do litoral ao interior, para 
uma ligação litoral-litoral, indo 
contra o que está previsto na lei”, 
acusa o autarca.

150 MILHÕES DO PRR No comunicado, 
a IP refere que “mais de 150 mi-
lhões de euros do PRR estão já em 
fase de execução de obra ou da sua 
contratação”. A Infraestruturas 
de Portugal tem “um total de 13 
obras lançadas” no âmbito do 
PRR, que “correspondem atual-
mente a um investimento de 154 
milhões de euros”, indicou. No 
entanto, a ligação de Ferreira do 
Alentejo a Beja – e a respetiva va-
riante a Beringel – não é mencio-
nada no comunicado.
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